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会 議 開 催 結 果 

１ 会議の名称 第２回砥部町社会教育委員会議 

２ 開催日時 令和７年３月 12日（水）１９時から 

３ 開催場所 砥部町中央公民館 ２階 会議室１ 

４ 審議等事項 

報告事項 

（１）令和６年度社会教育事業の実施状況および令和７年度社会

教育事業について 

 ・社会教育係事業 

 ・文化スポーツ係事業 

 ・公民館係事業 

 ・ひろた交流センター事業 

協議事項 

（１）社会教育事業における課題について 

 ・文化スポーツ係事業「文化行政推進事業」 

（２）その他 

５ 出席者名 

【委 員】太田由美子・前田眞・曽我部功一郎・垂水晴香・ 

山下𠮷信・堀江直美・廣瀨美和子・野村りえ 

（８名出席、２名欠席） 

【教育長】大江 章吾 

【事務局】山本 勝彦（社会教育課長） 

上本 隆弘（社会教育課長補佐） 

瀬川  徹（社会教育係長） 

安岡 大貴（公民館係長） 

６ 公開又は非公開の別 公開 

７ 非公開の別 － 

８ 傍聴人数 ０人 

９ 所管課 
砥部町教育委員会 社会教育課 

電話 ９６２－５９５２ 
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第２回砥部町社会教育委員会議録（要旨） 

発言者 発言内容 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

 

開会宣言 

 

会長あいさつ 

 

これからの議事の進行は、砥部町社会教育委員会議規則第２条第３項によ

り、「会長は、会議を主宰する。」と規定されていますので、太田会長にお願

いします。 

 

「令和６年度社会教育事業の実施状況および令和７年度社会教育事業に

ついて」を議題とします。まず、社会教育係事業について事務局より説明を

お願いします。 

 

【令和６年度社会教育事業の実施状況および令和７年度社会教育事業につ

いて】 

（社会教育係事業） 

資料を基に説明 

 

ただいまの事務局の説明について、ご意見・ご質問等ありますか。 

 

「学校・家庭・地域の集い」の実施主体はどこですか。実施場所はどこを

想定されていますか。 

 

社会教育課で主催いたします。場所は中央公民館の講堂もしくは講座室を

想定しています。 

 

「とべ焼博士事業」は３年間で辞めてしまうのですか。 

 

一応３年の区切りで実施しており、その後一度検証をして、見直しをして

継続していくのか決めるようになります。 

 

「とべ焼博士事業」での販売体験はどこでしましたか。 

 

福祉フェスタにおいて出店させていただく形で実施しました。 

 

以上でご意見はないようですので、社会教育係事業については終わりま

す。 
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事務局 

 

議長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

続いて文化スポーツ係事業について議題とします。事務局より説明をお願

いします。 

 

（文化スポーツ係事業） 

資料を基に説明 

 

ただいまの事務局の説明について、ご意見・ご質問等ありますか。 

 

ゆとり公園の指定管理者は変わったんですか。 

 

申請自体は「ふるさと砥部ファンづくり応援団」という共同体でありまし

たが、母体は現在の「芙蓉メンテナンス」で変わりません。 

 

白水窯調査の関係ですが、一般の方で見てみたいと言っている人もいるの

で、仕組みづくりができると良いと思います。 

 

 以上でご意見はないようですので、文化スポーツ係事業については終わり

ます。 

続いて公民館係事業について議題とします。事務局より説明をお願いしま

す。 

 

（公民館係事業） 

資料を基に説明 

 

ただいまの事務局の説明について、ご意見・ご質問等ありますか。 

 

「子供向け夏休み施設開放事業」をされるということですが、対象は近隣

の１人で来れる子が対象ということですか？ 

 

そのように考えています。来年度からの新規事業になりますので、対象含

めて実施しながら適宜良いものにしていきたいと考えています。 

 

実施場所はどのように考えていますか。 

 

２階の会議室１で 20人程、同じく２階のロビーで 10人程、計 30人程利

用していただけるように検討しています。 

 

見回りはどなたがするんですか。 
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事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

議長 

 

事務局 

職員が適宜見回りします。 

 

自習で来るため難しいかもしれないが、子ども達同士で、勉強を教え合う

みたいな関係性が築けるとより良いと思います。 

 

子ども達がここに居ても良いんだと思える場所になると良いですね。 

 

参加者の声も聞きながら、柔軟に対応していきたいと思います。 

 

 以上でご意見はないようですので、公民館係事業については終わります。 

続いてひろた交流センター事業について議題とします。事務局より説明を

お願いします。 

 

（ひろた交流センター事業） 

資料を基に説明 

 

ただいまの事務局の説明について、ご意見・ご質問等ありますか。 

 

 「地域間交流事業（カレー昼食会）」は今後、介護予防の観点で実施する

とのことですが、所管はどこになりますか。 

 

 包括支援センターが実施することになるので、所管は介護福祉課になりま

す。 

 

 以上でご意見はないようですので、報告事項（１）の「令和６年度社会教

育事業の実施状況および令和７年度社会教育事業について」は以上としま

す。 

続いて、協議事項（１）の「社会教育における課題について」を議題とし

ます。文化スポーツ係事業「文化行政推進事業」について事務局より説明を

お願いします。 

 

（文化スポーツ係事業「文化行政推進事業」） 

資料を基に説明 

 

ただいまの事務局の説明について、ご意見・ご質問等ありますか。 

 

アートフェスティバルの開催場所は固定なんですか。 

 

今回は県が設定している場所で固定となります。県の考え的にはこの事業
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委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

は地域づくりの側面も有していることから、ゆくゆくは 20 市町全てに展開

したいと考えているみたいです。 

 

砥部でアートというと、やはり砥部分校になると思いますが、分校の力を

借りて、ＯＢや繋がりのあるアーティストに協力してもらようなことは検討

されていますか。 

 

県の方から砥部分校に協力依頼をするとは聞いています。 

 

レジデンスということは町に滞在するんですか。 

 

町に滞在してもらう方向で場所を検討しています。民泊が理想ですが、公

共施設、民間施設も視野に入れて検討しているところです。 

 

空き家を活用するのも手だと思います。 

 

確かに空き家や廃校を活用した事例もあります。 

 

旧高市小学校はどうですか。 

 

砥部ミュージアム通りでの周遊の絡みを考えると少し難しいように感じ

ます。 

 

例えば、町内にある「愛伊砥くん」や「砥部焼聖火台モニュメント」など

のシンボルに絡めて、砥部ならここで写真を撮るといった、フォトスポット

にしてしまうの良いと思います。 

 

制作する作品の数はどれくらいですか。 

 

どれくらいの作品を作るかにもよりますが、３～５作品を想定していま

す。 

 

置く場所はどこを想定していますか。 

 

砥部ミュージアム通りの他にも、空き家や倉庫など、ある程度こちらが目

星を付けて提案していく形になります。 

 

アーティストと地域の人たちが直接関わる機会があると良いと思います。

子ども達に参加してもらうのも手だと思います。 
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委員 

 

事務局 

 

議長 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

コミュニティ・スクールに絡めてやるのはどうですか。 

 

実現できれば、深みも出て良いかもしれません。 

 

パフォーマンスもありということですが、どんなものになりますか。 

 

例えば、道後では道後温泉音頭というものを地域の人たちと考えて踊ると

いうことをしていました。 

 

募集を受けた後の審査は、全体で審査するのか、砥部だけの内容で審査で

きるものなんですか。 

 

全体の内容で審査するようになります。 

 

審査基準に地域との交流という点を入れた方が良いと思います。コミュニ

ティ・スクールで言うと、アーティストの方に出前授業をしてもらうとかも

ありだと思います。 

 

審査基準は自由に設定できるんですか。 

 

県に意見を述べることはできますが、あまり制限を付け過ぎると応募が難

しくなってくると思います。 

 

文化協会と絡めて何かするってことはあり得ますか。 

 

県事業の中で何かするというよりも、この芸術祭に合わせて、町独自で文

化協会と連携して何かするということは可能です。 

 

募集のテーマは例示している中から選ぶ形ですか。 

 

例示しているテーマは、こちらが説明用に考えた一例になります。 

 

アーティストの良い滞在地が見つかると良いですね。 

 

まだ検討する時間はありますので、今後何かご意見がありましたら教えて

ください。 
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議長 

 

 

 

議長 

 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

以上でご意見はないようですので、協議事項（１）の「社会教育における

課題について」は以上とします。続いて、協議事項（２）の「その他」です

が、本日の会の全体を通して、協議事項がありましたらお願いいたします。 

 

 特にないようですので協議を終了いたします。それでは事務局へ進行を戻

します。 

 

 教育長あいさつ 

 

 以上を持ちまして、第２回砥部町社会教育委員会議を終了いたします。 

 お疲れ様でした。 

 


